

los actos en los días y según el órden que se acordare, quedando no obstante abierto el concurso hasta efectiva provision.

En testimonio de lo cual, hemos mandado expedir y expedimos el presente Edicto, firmado por Nos, con el sello de la dignidad Episcopal y el del Cabildo de esta Santa Iglesia, y refrendado por nuestro secretario en Córdoba á treinta y cinco días de mil ochocientos setenta y siete.—*Fr. Zefirino*, Obispo de Córdoba.—*Dr. Francisco de Astorga*, can.—*Ldo. Manuel de Elías y Ayba*.—Por acuerdo del Excmo. é mo. Sr. Obispo y Cabildo de esta Santa Iglesia, *Angel de Viguera*, notario Secretario.

Edicto para la provision del Canonato Lectoral de Sagrada Escritura de la Santa Iglesia de Córdoba, en término de sesenta días, que comienza desde el treinta de Julio y terminan en veintiocho de Setiembre.

Noticias.

NACIONALES

De los periódicos de Madrid copias las noticias siguientes:

—El capitán general de Castilla la Leva recibirá á S. M. el rey en el cuartel en su inmediato viaje á Madrid.

—Dice anoche un periódico ministerial:

Hoy se ha dicho que la empresa del cobre había reclamado del señor ministro de Hacienda una indemnización por el descenso que la correspondencia pública ha experimentado con motivo del aumento impuesto al franco.

—Hoy saldrá de Gijón para Francia, pasando por Venta de Binos, el presidente del Consejo, según se dijo anoche.

—Según telegrama de anoche, S. M. el rey ha resuelto retrasar su salida de Gijón hasta el día 12 del corriente.

—No es cierto que el interventor general Sr. Gya haya presentado la dimision de su cargo.

—El tren real que conducirá á Madrid á S. M. el rey, estará dispuesto en Busdorgo á las seis de la tarde del 12.

—En la junta en pleno del jurado de la Exposición Vinícola celebrada ayer bajo la presidencia del señor Torres, aprobáronse definitivamente las listas de premios de las provincias de Alava, Albacete, Alicante, Badajoz, Córdoba, Huelva, Huesca, Lugo, Navarra, Oviedo, Santander, Valencia, Vizcaya, que son las aprobadas en la sesion anterior, ascendiendo á 30. En total á 22 provincias.

—Tambien ha sido aprobada la firma que se a de verificarse el estudio de las exposiciones colectivas y las condiciones que hayan de darse á los que contengan materias esas.

La «Gaceta» publica, entre otros, los siguientes despachos telegráficos: «Gijón» 8 (3 40 tarde).—El ministro de Marina al Excmo. Sr. presidente del Consejo de ministros: «Las once de la mañana de hoy ha ido á esta concha la escuadra real. Las doce y siete minutos ha desembarcado S. M. el rey. En el cabo se unió á la escuadra el cañón «Pelicano» que conducía á

S. A. R. la Serma. señora princesa de Asturias, á los señores presidente del Consejo de ministros, ministro de Fomento y principales autoridades.

Varios vapores con músicas y otras embarcaciones, desde las que se dispararon cohetes y voladores, salieron tambien al encuentro de la escuadra real.

Tan pronto como fondeó la fragata «Victoria» subió á bordo S. A. R., verificándose momentos despues el desembarque de S. M., que se dirigió seguidamente á palacio, donde recibió á las autoridades y cor oraciones. S. M. y S. A. R. han sido victoreados en todo el tránsito con el mayor entusiasmo.

«Gijón» 8 (1 35 tarde).—El gobernador al Ex. mo. señor presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion.

A las doce y siete minutos de esta tarde, ha desembarcado S. M. el rey, siendo recibido con un entusiasmo extraordinario.

La poblacion en masa ha acudido á saludar á S. M., tributándole de una manera respetuosa y espresiva el homenaje de su leal adhesion.

S. A. R. la Serma. s. ora princesa de Asturias salió á las siete de la mañana á recibir á S. M., e cañonero «Pelicano».

—Los trabajadores de la seccion de tejidos de a fabrica de los señores Morell y Morillo, de Barcelona, declaráronse anteayer en huelga. Con este motivo fueron despedidos los demás obreros de la seccion de hilados, quedando parada dicha fabrica.

—Por la direccion general de Comunicaciones se han remitido á los gobiernos de provincia respectivos multitud de cartas con sellos usados para que se exija la debida responsabilidad á los contraventores. La cantidad y confeccion de los citados sellos no permite que estos puedan usarse segunda vez, por más que al intentar se proceda con el mayor tacto; así es que cuantos se proponen dar curso a la correspondencia con sellos que han servido pierden el tiempo á incluir en la multa presijada.

—Anteayer se han pagado en las oficinas de la Deuda la últimas carpetas de ferro-carriles presentadas al cobro de la segunda mitad de cuartillo por ciento. Ayer se han satisfecho las últimas de la deuda consolidada exterior, y hoy los de la interior, terminándose el pago definitivo del cupon, como se habia dicho, para el 15 del actual.

Así da una prueba el Sr. Orovio del interés que tienen este asunto tan importante.

—Un periódico de anoche escita al ministro de Hacienda á que resuelva por sí propio la cuestion de las deudas amortizables. Sobre este parti ular solo podemos decir que el Sr. Orovio ha demostrado, como presidente de la comision de presupuestos, el vivísimo interés que le inspira á este asunto, y que cerradas las Cortes, estudia los medios de llegar á una solucion satisfactoria.

—Hoy se han recibido noticias particulares de lo ocurrido en Hervás (Caceres.) Se reduce á que el pueblo hizo resistencia á un grupo de carabineros que iban á apresarse 700 bultos de tabaco, maltratando al cabo y al sargento. Las autoridades superiores entien en ya en el asunto, y será reprimido energicamente cualquier acto de resistencia.

—La suspension del impuesto de la sal que acordó el general en jefe del ejército del Norte en las provincias de Alava y Guipúzcoa, se ha limitado á la

parte del que se estableció en sustitucion del de consumos y no al que afecta á los fabricantes ó dueños de salinas. El acuerdo se ha basado en la existencia en dichas provincias del régimen foral y en que el gobierno no ha determinado las modificaciones que con arreglo á la ley de 21 de Julio del 78 está autorizado á hacer respecto á la forma de verificar el pago de dichas contribuciones en aquellas provincias.

—Segun noticias que tenemos, el inspector de Carabineros general Gasset, con la actividad que le distingue, y apenas restablecido del golpe que sufrió desde el tren al dirigirse á Cadiz, cuya comandancia y linea de Gibraltar ha inspeccionado, ha dado tal impulso al servicio, que pasan de sesenta y tantos los fardos de tabaco aprehendidos, y habiéndose dirigido desde Algeciras en un cañonero á recorrer la costa de Málaga con aquel objeto, es muy de esperar que estas revistas y las acertadas disposiciones dictadas por el general Gasset, han de ser de beneficioso resultado para el aumento de valores y la represion del fraude, tratándose de provincias en que tanta propension hay al contrabando.

—Los vapores destinados á embarcar en Santander refuerzos para Cuba, son el «Coruña», Mendez Nuñez, Ciudad Condal, España, Habana, Comillas y Gijón, que saldrán los días 16, 20, 25 y 28 del corriente y 5, 10 y 20 del mes próximo respectivamente.

El primero y el tercero dejarán las tropas en Santiago de Cuba, el segundo en Gibara, el cuarto, quinto y sexto en Nuevitas, y el último en la Habana.

El total de fuerzas que conduciran estos buques asciende á 7200 hombres.

—Por el ministerio de la Gobernacion se publicará en breve una importante circular dictando reglas para la ejecucion de la ley electoral recientemente sancionada.

Segun nuestros informes se conceden amplias atribuciones á los municipios, á los que se confia la formacion de las listas electorales, basadas en los datos que se faciliten por las administraciones económicas.

—Probablemente S. M. el rey no permanecerá en Madrid mas que un dia, según se decia en los círculos mejor informados.

—El Sr. Goicoerrotea continúa en gravísimo estado. La casa del enfermo está materialmente invadida por sus numerosos amigos. Todos los empleados de la casa real, los ministros y altos funcionarios del Estado, visitan constantemente las habitaciones del respetable enfermo.

S. M. el rey y S. A. R. han telegrafado varias veces preguntando por la salud del Sr. Goicoerrotea, que anoche se le juzgaba sin esperanzas.

Hoy se encuentra bastante despejado y con una leve mejoría dada su situacion desesperada.

El director de correos, firme en su propósito de evitar los fraudes que se cometen por los particulares en la correspondencia, ha dado las órdenes mas energicas para que sean castigados los contraventores de la ley.

Con esta medida, eficazmente secundada por los empleados del ramo, se hará subir la renta del franqueo, si al mismo tiempo por los gobiernos civiles de las provincias se toman análogas disposiciones, prohibiendo que los ayuntamientos remitan á la mano los pliegos de su correspondencia, valiéndose al efecto de los agentes que se dedican á estos oficios.

—Escriben de Carlet que el célebre

bandido Vicente Estruc, conocido por el Tío Juan, que fué llevado á las cárceles de aquel juzgado, se encuentra en el mas seguro calabozo muy abatido y no quiere comer. Solo pide aguardiente.

En el juzgado de Carlet se le sigue causa por la muerte de dos vecinos de Lombay y por el secuestro del recaudador de contribuciones Sr. Hernandez. E juzgado de Chiva lo ha reclamado tambien por autor de dos asesinatos.

—Deciáse ayer en algun círculo financiero que el ministro de Hacienda tiene el propósito de que se efectúe mensualmente una subasta especial para las subvenciones de ferro-carriles.

ESTRAÑERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Ischl, 9.—Ayer tuyo lugar la entrevista de los emperadores de Austria y de Alemania, reinando la mayor cordialidad.

Bucharest, 9.—Setenta mil rusos rodean la ciudad de Plewna.

Los rumanos forman el ala derecha. Constantinopla, 9.—Un nuevo encuentro de los turcos con los rusos ha tenido lugar en Latchis. Los turcos han levado la ventaja.

Viena, 8.—El Austria no impedirá que Serbia intervenga en la guerra de Oriente, pero tomará sus precauciones en la frontera de Bósnia.

Atenas, 8.—Hay gran inquietud en el Eiro y en la Tesalia.

Se cree que la Grecia y Serbia tomarán pronto una parte activa en la guerra.

Viena, 8.—Grandes fuerzas rusas procedentes de los Balcanes se concentran en Aslow.

Paris, 8.—El Sr. Silvela ha visitado hoy nuevamente al duque de Decazes, ocupándose estensamente de la cuestion relativa á la renovacion del tratado de comercio.

El Marqués de Molins ha dado ayer un banquete en la embajada, al que han asistido el duque de Decazes, Chandordy, Fourton y el embajador de España en Londres.—(Fabra.)

Gacetillas.

—Distinciones literarias.—Hemos visto en el «Boletín eclesiástico» de la Diócesis la mencion honorífica que se hace de los alumnos que en los exámenes ordinarios han merecido las notas superiores; observando que hay escolares de tres clases: los que ganan curso para las carreras eclesiásticas y las civiles; los que lo ganan solo para las carreras civiles, y solo para la eclesiástica. Esta mejora tan importante, introducida en el Seminario en el año académico pasado, es muy celebrada y digna de aplauso, haciendo la segunda enseñanza, que se da con tanto fruto en referido establecimiento, aceptable no solo para los que se sienten llamados al sacerdocio, sino tambien para todos los jóvenes de familias cristianas que tengan aspiraciones á otras carreras. Tenemos entendido que esta reforma continuará en el curso venidero, mejorada y aumentada. Mucho debe por esto to a la provincia á nuestro sabio Prelado, por la facilidad que proporciona á la juventud estudiosa de adquirir una ilustracion sólida á la altura

de los conocimientos modernos, juntamente con la mas para ortodoxia y la moral mas severa en las doctrinas. Hemos admirado tambien con mucho gusto que relativamente abundan las primeras notas académicas del plan eclesiástico y del civil. No era de esperar otra cosa del esmero y laboriosidad con que se dedican á las arduas tareas de la enseñanza los dignos profesores del Seminario Conciliar de San Pelagio, siguiendo las honrosas tradiciones de tan distinguido y de tan justamente célebre colegio.

—Exposicion de Paris.—Constituida ya la comision formada para promover la concurrencia de objetos antiguos de arte á la esposicion de Paris, ha empezado sus trabajos, de los que esperamos mucho, dada la competencia y laboriosidad de las personas que la componen y de cuyos nombres nuestros lectores tienen ya conocimiento. Las personas que dirigen los centros oficiales de España, creen, y con razon, que nuestra provincia deberá hacer un brillante papel en aquel gran certámen. No dudamos que sera así, pues nos es muy conocido el celo de la comision provincial, y el fruto que en ocasiones análogas ha dado siempre la incansable laboriosidad del ilustrado secretario de la Junta de Agricultura, nuestro querido amigo don Juan de Dios de la Puente, á quien debemos en gran parte el brillante papel que acabamos de representar en Madrid y en Filadelfia.

—El vigila. Sitios hay en que el arreglo—hoy nos hace andar á tientas,—pero todo ha de arreglarse—como á todos nos conviene.

—Velada.—Hace muchos años que no ha estado la de San Lorenzo tan concurrida y animada como en el actual. Hubo algunas horas en que era imposible moverse, y los pueses de jugues, avellanas, garbanzos, chumbos y otras chuchucas, eran muchos é hicieron gran negocio. El templo, que permaneció abierto y convenientemente iluminado, estuvo constantemente lleno de fieles, y la banda de música municipal tocó piezas muy escogidas, contribuyendo así á la mayor animacion de aquella fiesta.

—Cursos importantes.—Mañana á las diez darán principio en la Escuela Normal de Maestros los actos de oposicion para proveer las escuelas elementales de niños y adultos vacantes en la provincia.

—La palabra con el ejemplo.—El Círculo católico de obreros de esta ciudad está ya socorriendo á los socios enfermos é inhabilitados sin culpa, con una peseta diaria, médica, cirujana y botica.

—La Amistad Cordobesa.—Esta sociedad, que tan buenos ratos ha proporcionado á sus socios, habia suspendido hace algun tiempo sus tareas para reorganizarse y formar un reglamento y constituirse con arreglo á él, con cuyos propósitos han t abajado sin descanso cuantas personas han estado á su frente. Gracias á estos esfuerzos cuenta hoy con un reglamento que señala los deberes y derechos de cada socio, con una Junta de Gobierno que la dirija. Con arreglo á esos estatutos, se ha aumentado el número de socios de mérito y las representaciones tendrán lugar en lo sucesivo en el lindo teatro Principal. Esta sociedad constará de noventa socios, veinte de ellos de mérito, que lo serán los individuos de la orquesta y de las secciones de música y declamacion, y los setenta restantes de número. Cada uno de estos noventa socios recibirá para cada

— 228 —
Y vos creéis que há lugar al to de Rassignol?
No hay que apresurarse.
Ah!
Hay que tomar una medida mas urgente.
Cua?
La de oponerse á la inhumación del cadáver; es indispensable e haga la autopsia.
El procurador imperial tomó una y escribió:
Por juez de paz:
recibo de la presente carta rrears del estado de monsieur Bertemy, que habita en la uillere.
Como se cree, este hombre ha bido, me lo advertireis por un ama.
seguida dareis aviso al brie de la gendarmería y os prereis en la Grenouillere.
Prohibireis terminantemente amacion del cadáver y sellais os papeles y muebles del di-

— 231 —
—Ya os he dicho que nada sé.
—¿Y no habeis dicho que monsieur Julio se ha muerto?
—Sin duda.
—¿Y se sabe de qué?
—De tisis.
—Pues no dice eso vuestro colega.
—¿Y qué dice mi colega?
—Que Mr. Bertemy ha muerto envenenado por su hermano político.
—Bazire es indudablemente el peor de los miserables que yo conozco, murmuró Rousselle; pero no hemos encontrado á los gendarmes.
—Yo me lo explico bien, les contestó Jontbonne.
—¿De qué modo?
—Porque vi atravesar aunque lejos á un grupo de hombres.
Veinte minutos despues el baron y el doctor estaban en la Grenouillere.
Las noticias que obtuvieron en la fonda eran exactas.

— 230 —
—Extraño much!, exclamó el doctor dirigiéndose al fondista, que siendo tan de mañana haya tanta gente en la fonda.
—Es verdad que debe parecer extraño.
—¿Y qué ha pasado?
—Vamos, señor, dirj un aldeano; no vengáis á haceros de nuevas con nosotros.
—¿Yo hacermé de nuevas?
—¿No sabeis que vuestro colega Mr. Bazire estuvo ayer noche en Orleans?
—No lo sabia, contestó el doctor con marcada inquietud.
—Pues yo no vi marchar á Orleans.
—¿Y bien?
—Y ha vuelto en seguida.
—Y ha hablado con algunos sobre el asunto, añadió otro de los que se encontraban presentes.
—¿Pero sobre qué ha hablado?
—¿Pues qué el señor doctor no lo sabe como nosotros?

— 227 —
fundo, arrestando al señor Rassignol, incomunicado hasta que llegués yo á esa »
Y el procurador imperial entregó á Bazire esta carta.
A la una de la madrugada el doctor Bazire supo en Saint-Florentin que Julio Bertemy habia muerto.
XXXV.
La señora Rassignol quiso velar el cadáver, pero exigió que su marido y su hija fuesen á descansar.
La acompañaron el baron y el doctor Rousselle hasta la mañana del siguiente dia.

